



SON "REDUCCIONISTAS"

# Exlíderes que hoy critican al PRI ayer "desfondaron al partido"

**"Dejaron deuda de 600 millones de pesos y un padrón inflado", recrimina Moreira**

VÍCTOR CHÁVEZ  
vchavez@elfinanciero.com.mx

Los expresidentes nacionales del PRI que critican hoy a la dirigencia son los que "desfondaron y abandonaron ayer al partido", recriminó el coordinador de los diputados federales priistas, Rubén Moreira.

En la hora de las acusaciones y los reproches internos por su debacle electoral de 2018, 2021 y 2022, el diputado y exgobernador de Coahuila calificó de "reduccionistas" y "fuera de contexto" las críticas por los malos resultados de la actual dirigencia del partido tricolor.

En un informe que presentó ante el Consejo Político Nacional priista, Moreira cuestionó: "¿En qué condición recibió esta dirigencia el PRI? Con una deuda de 600

millones de pesos, con un padrón inflado, sin expedientes; con una amenaza del INE de 150 mil pesos de multa por cada nombre de militante que no tuviera respaldo de ese expediente".

Recordó también que, "en el pasado sexenio (del expresidente Enrique Peña Nieto), tuvimos siete dirigencias. ¿Esto estuvo bien? ¿Se podía hacer con esas circunstancias un proyecto de partido? Es evidente que no, hay que reconocer que no".

Durante el sexenio de Peña Nieto presidieron el partido María Cristina Díaz, César Camacho, Manlio Fabio Beltrones, Carolina Monroy del Mazo, Enrique Ochoa, René Juárez Cisneros y Claudia Ruiz Massieu.

Y, además –resaltó Moreira–, "se dejó de hacer partido, se cambió la pedagogía partidista por el *marketing*. En los tiempos de bonanza no se hizo partido y en muchas ocasiones nuestros gobiernos proponían políticas públicas alejadas de nuestros documentos básicos".

Por ello, estimó que "hace muchos años un presidente (Ernesto

Zedillo) lanzó la frase de la 'sana distancia' (como recomendación de la distancia que debe haber entre el partido y el presidente), que causó molestia. Creo que debimos haberle tomado la palabra".

"El PRI debe tener una relación distinta con el poder y llegar, incluso, a 'tomar distancia' con aquellos gobernantes que se alejaron de nuestros documentos básicos", opinó.

Incluso –afirmó–, "pasaron cosas peores, donde desde el poder se hicieron alianzas 'por debajo de la mesa' con partidos ajenos al nuestro y hasta se fomentó el avance de ellos en detrimento de nuestro instituto político".

Por lo anterior, Rubén Moreira expuso que "la crítica a los resultados electorales es válida y necesaria. Lo que no creo correcto es ser reduccionista, centrarla sólo en la contienda electoral sin ver el contexto. Ese reduccionismo ofende a los candidatos que sabían del reto y que no son responsables del contexto".



VISITA. Rubén Moreira, líder del PRI en San Lázaro, ayer, en Oaxaca.